



# 学校だよ

令和8年1月8日発行

第666号

発行者 校長 川原 哲郎

higashimachi-es@minato-tky.ed.jp

## 挑戦する心を大切に

校長 川原 哲郎

令和8年、2026年が始まりました。新しい年をご家庭で穏やかに迎えられたことだと思います。今年が皆様にとって素晴らしい一年となりますよう、心よりお祈り申し上げます。

さて今年は「午年」です。昔から馬は、力強く大地を駆け抜け遠くまで旅をする存在として、人々に活力や前進の象徴として親しまれてきました。私たちもこの一年、馬のようにしなやかに、そして力強く前へ進んでいきたいものです。

前に進むために欠かせないもの、それは「挑戦する心」です。今、学校現場では「個別最適な学び」「協働的な学び」そして「複線型の授業の実施」など、ICTを効果的に活用しながら学習を進めていくことが求められています。子供たちが主体的に学習に取り組み、友達と協働して学びを深められるよう、私たち教員もしっかりと学び、授業改善に挑戦していかなくてはなりません。

また、子供たちが生き生きと活動し、いろいろなことに挑戦し成長していくよう、子供たちの視野を広げ興味関心をもてるような教育活動を行っていく必要があります。頑張っている人を認め、応援する態度や、うまくいかなくても目標に向かって努力したことを認めていく姿勢など、子供たちが安心して挑戦したいと思える環境をつくり、子供たちの成長を応援したいと思います。挑戦とは、必ずしも大きな目標に向かうことだけを指すではありません。毎日元気に挨拶をしてみる、授業中に一回は自分の考えを発表してみる。そんな小さな一歩でも立派な挑戦です。挑戦の大きさに優劣はありません。大切なのは、自分の中にある「やってみよう」という気持ちを大切にして一歩を踏み出すことです。

このように子供たちが一歩を踏み出すための根底に無くてはならないのは、家庭の愛情に育まれた安心感と、安定感です。子供は、愛されている、認められているという安心感から更なる自信や意欲をもち成長していきます。子供たちにとって、家庭は活力源です。新年にあたり、お子さんと一緒に一年の抱負、挑戦していくことなどを考えてみてはいかがでしょうか。

## 1月の生活目標 「時刻・時間を守って生活しよう」

日 ち	曜 日	行 事 予 定
1	木	元旦
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	冬季休業終了
8	木	B時程4時間授業 始業式 安全指導日
9	金	給食始 席書会（1・2・5・6年）
10	土	
11	日	港区タグラグビー教室
12	月	成人の日
13	火	席書会（3・4年）発育測定（1年） 委員会⑨
14	水	B時程4時間授業 発育測定（2年）
15	木	児童集会⑤ 書き初め展準備
		学校公開
16	金	道徳授業地区公開講座（5・6時間目） 書き初め展始
17	土	学校公開 日本文化③ 書き初め展終
18	日	
19	月	振替休日
20	火	発育測定（3年）
21	水	B時程発育測定（4年）
22	木	クラブ⑧
		2年生6時間授業⑤ 3年生6時間授業⑦ タグラグビー教室（4年）
23	金	発育測定（5年）
24	土	
25	日	
26	月	全校朝会 ファミリー遊び⑥
27	火	4時間授業 校内研究（5年3組のみ5時間授業）
28	水	B時程5時間授業 避難訓練⑨
29	木	児童集会
30	金	レガシー授業（4年） 区展始
31	土	



## \*学校公開について\*

1月16日（金）17日（土）に、今年度3回目の学校公開が行われます。保護者の皆様には、1・2学期の学校公開やスポーツフェスティバルなどの行事を通じ、学校で過ごすお子様たちの様子を見ていただきました。今回の学校公開を通じ、一年間頑張ってきた子供たちの姿、成長を感じていただければと思います。

## \*書き初め展について\*

展示期間：1月16日（金）～17日（土）

展示場所：各教室前の廊下



## \*人権の日について\*

今月の人権の日は、20日（火）です。20日（火）の給食は、スペインの料理で「パエリア」と「トルティージャ」です。

## 道徳授業地区公開講座について

### 道徳担当

令和8年1月16日（金）道徳授業地区公開講座があります。5校時に道徳授業公開（13:25～14:10）があり、6校時（14:15～15:10）に、ご講演・意見交換会があります。ご講演のテーマは、「これからの時代の道徳教育」演題「いま必要なこと」講師の先生は、学校法人大和学園 聖セシリアこども園開設センターセンター長 聖心女子大学講師 元東京都小学校道徳教育研究会副会長元渋谷区立臨川小学校校長 土屋康子先生です。本校の保護者の方、地域の方は、どなたでもご参加可能です。

講演会のあとに、意見交換会もございます。ぜひ、この機会に、講演テーマの「これからの時代の道徳教育」について、いっしょに考えてみませんか。ぜひ、たくさんの方のご参加をお待ちしております。

## 4年生より

### 学年主任

4年生は、日頃よりお世話になっている株式会社 日比谷花壇さんからフラワーアレンジメントや環境を良くする活動などを学び、子供たちは「学校を花いっぱいにしたい」という思いを強くし、活動を続けました。

新校舎の壁を紙で作った花で飾ったり、動物を作り飾ったり、3年生に活動内容を説明し、紙で作った花を渡したりしました。

子供たちは環境問題に目を向けたり、友達との交流を深めたり、花に興味をもったりするなど、活動を通して、新しい発見がありました。



## 席書会の紹介

### 席書会・書き初め展担当

新しい年を迎えると、東町小学校では毎年「書き初め」を行っています。書き初めは、日本の年中行事一つで、新年になって初めて毛筆で字や絵を書くことを指します。平安時代から始まり、江戸時代には寺子屋を中心に「新年に書道をする」習慣として広がったと言われています。

毎年1、2年生は「硬筆」3年生以上は「毛筆」の書き初めを行います。

どの学年も、正しい姿勢で、手本をよく見て一画一画丁寧に書きます。学校では、12月の授業で練習を始め、冬休みの宿題を通して繰り返しの練習をし、1月の席書会でその成果が発揮できるように取り組んでいます。

学校公開の時に掲示を行いますので、ぜひご覧ください。

